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議案番号 議　案　件　名 審議結果
承認第２号 専決処分の承認を求めることについて（神津島村条例の一部を改正する条例） 原案承認
議案第29号 清掃センター施設整備更新工事請負契約 原案可決
議案第30号 よたねコンテナハウス建築工事 ( サステナブル ) 請負契約 原案可決
議案第31号 村営バス購入契約 原案可決
議案第32号 神津島村総合整備計画の変更について 原案可決
議案第33号 令和６年度東京都神津島村一般会計補正予算（第 1 号） 原案可決
議案第34号 令和６年度東京都神津島村国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第35号 令和６年度東京都神津島村農業集落排水事業会計補正予算（第１号） 原案可決
発議第１号 神津島村議会ハラスメント防止条例 原案可決

議案番号 議　案　件　名 審議結果
議案第36号 議案第３６号　職員住宅建築工事請負契約 原案可決
議案第37号 議案第３７号　令和６年度東京都神津島村一般会計補正予算（第２号） 原案可決

令和６年第２回神津島村議会定例会　議決結果
開会日：６月 11 日（火）

令和６年第２回神津島村議会臨時会　議決結果
開会日：７月８日（月）

◀ よたねコンテナハウス（複合施設）
　 建築イメージ図（よたね広場）

・ LEDルーム
・ スマートストア（無人店舗）
・ ワーケーションスペース
・ 災害備蓄倉庫

※よたねコンテナハウスは、サステナブルアイランド創造事業の１つとして建築予定。施設内には 360度パノラマによる 
星空の映像や神津島の風景が観察できる。その他スマートストア（無人店舗）やワーケーションスペース等を備えた施設。

職員住宅建築イメージ図 ▶
 （七軒町地区旧大島支庁跡地） 　 

・単身用４戸（１K×４戸）
・世帯用６戸（２DK×６戸）

※コンテナハウスによる住宅建築
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承認第２号
専決処分の承認を求めることについて（神津
島村税条例の一部を改正する条例）
質 定額減税の請求には何か申請等が必要か。
答 申請は必要なく、既に減税された税額を賦課し

ている。
質 定額減税によって減収となった地方税の補塡は

どうなるか。
答 地方特例交付金が給付され補塡する予定。
質 定額減税にならない人に対するその他の給付額

はいくらか、また給付される時期は。
答 減税し切れなかった対象者の世帯を調査し、

速やかに給付事務手続を実施する。給付の規模
は、94万円程度を見込んでいる。

質 わがまち特例再生可能エネルギー発電設備と
は。

答 バイオマス発電設備で例えば農産物の収穫に
伴って生じた原料により発電を行う設備。

議案第 29 号「清掃センター施設整備更新工
事請負契約」
質 工事の大規模なものが今年度で終了とあるが、

どのくらいの進捗か、また今後小規模な工事等は
無いのか。

答 工事は、ほぼ終了。今後、建屋の劣化している
部分を中心に整備していく。

質 燃焼装置更新工事、燃焼室耐火更新工事の概
要は。

答 燃焼室の火床板(セメント系の石材)を毎年劣化
した部分の交換をしていく。

質 クレーンのワイヤーロープは消耗が激しいと思う
が、来年度整備するのか。

答 ワイヤーロープは使用頻度が高く劣化が著しい
ため、毎年施設の点検時に状態を見極め次年度に
交換している。

議案第 30 号「よたねコンテナハウス建築工
事（サステナブル）請負契約」
質 ＬＥＤルームは星空映像のほかに神津島の自然

とかの映像も投影するのか。
答 星空の他に天上山の映像や、産業の紹介として、

キンメ漁の映像、赤崎海水浴風景、ダイビングの
水中映像、防災に関する映像等も投影する。

質 利用開始は令和７年度からか。
答 早ければ令和７年度末オープン、若しくは令和

８年度早々のオープンになる。
質 蛇沢の倉庫から防災備蓄品をこちらに移動する

という考えなのか。また、全部移動できるのか。
答 蛇沢倉庫から飲料水も含め食料品等可能なも

のは全て移動する予定でいる。ただし、毛布等、
体積の大きいものは、可能な限りと考えている。

質 スタッフは常駐するのか。
答 原則無人で運営し、アプリ等を使っての入退室

を予定している。
質 内部の様子については、監視カメラなどでモニ

ターをするのか。
答 監視カメラでモニターし、緊急電話等も設置す

る。施設の不具合時等の管理を含め、原則産業
観光課が窓口となる予定。

質 コンテナハウスの耐用年数はどのくらいか。 施
設のメンテナンスは、どのように行うのか。

答 耐用年数は、およそ34年。メンテナンスの具
体的な計画は、これから検討する。

議案第 31号「村営バス購入契約」
質 ドライブレコーダーは、バスの前方と室内の２カ

所とあるが、事故等があった場合の対応の為、後
方にも必要と思われるが、設置は義務付けられて
いないのか。

答 コミュニティバスとしての性格が強いので、義務
づけはされていないが、同じような標準のドライブ
レコーダーを設置する。

質 車椅子対応は可能なのか。
答 車椅子の固定は１台分。座席を折り畳んで車椅

子を設置できる。
質 荷物の置場所とかは確保はされるのか。
答 路線バスタイプの為、大量な荷物の運搬は不可。
質 床やシートは防水仕様とかになっているのか。
答 シートはビニール製で、ある程度の防水はでき

る。床面は、通常のバス仕様。
質 電動車椅子が乗れるようにバスのステップが下

令和6年第２回神津島村議会定例会
◎審議された議案の質疑応答◎
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がると言った仕様には、なっていないのか。
答 運転停止時には若干車体が下がり、走行時に

上がるタイプではあるが、介助なしでの車椅子搭
乗は難しい。

質 ステップに合わせて台等を作ることはできない
か。

答 バスにはスロープが内蔵されているが、バス停
の場所が坂道の途中であったり、路面の凹凸等も
ある為、難しい。

議案第 33 号「令和６年度東京都神津島村
一般会計補正予算（第１号）」
質 沢尻ホテル清算人申立予納金150万の内容は。
答 ホテルの土地と建物を村が取得するにあたり清

算人を立てるための費用。
質 農業振興地域整備計画基礎調査業務委託料

40 0万円の内容は。
答 農振地域は制定されてからだいぶ年数経過し、

現状が農地以外の利用もある為、見直しを図るた
めの調査費。

質 地域防災計画再編事業の進捗状況は。
   防災会議は防災計画完成後か。
答 業者に委託契約を依頼しており今年度いっぱい

の策定を目指している。策定段階で防災会議を開
催する予定。

質 社会福祉総務費の神津島村物価高騰対応臨時
給付金50万円の内容は。

答 住民税が非課税または均等割のみ課税される
世帯を対象に、１世帯当たり１０万円を支給するも
の。

質 物価高騰対応臨時給付金が給付される非課税

世帯については、何か申請等が必要か。
答 村から対象世帯に対して確認書等、お知らせを

発送し申請してもらう。
質 神津島村輸送コスト支援事業補助金の内容は、

また品目は何か。
答 主に製造業での移入品（原材料等）と移出品（加

工品）における海上輸送費の補助で。現在予定
しているものは、飲料用と食品加工用のガラス瓶
容器(移入品)とその容器を使用した製品(移出品)で、
移出と移入が対となって２品目としている。

質 よたねコンテナハウス建築で委託料から備品購
入費に４千万円組み替えた理由は。

答 ＬＥＤが、物価高騰の影響が受けやすいこと
から、次年度購入予定を前倒し、早期に製品を確
保するため、委託料から備品購入費に組み替えを
行った。

質 船客待合所改修工事が入札不調で負担金
3,70 0万円減額となっているが、今後の見通しは。

答 東京都の工事入札において６年度に工事が施行
されれば、７年度に予算化する。

質 海水浴場安全対策事業、報償費の74万４千円
追加の内容は。

答 今年度はビーチクリーナー清掃作業分を報償費
で支払う。

議案第34号　「令和６年度東京都神津島村
国民健康保険特別会計補正予算（第１号）」
質 職員住宅外構工事の工事概要は。
答 外構工事は、フェンスや共用廊下で、避難通路

として今年度中に実施する必要がある。

議会だよりアンケート結果について、３名の方から回答がありました。
〇掲載内容で興味があるとした（回答）

・定例会質疑応答（100%） ・一般質問（100%）
・予算決議（67%） ・議案決議（67%）
・住民インタビュー（67%）

〇掲載内容で興味がないとなった（回答）
・予算決議（33%）
・起案決議（33%）
・住民インタビュー（33%）

〇アンケート回答者からの意見
・ 「住民インタビュー記事」について島のために地道な取組をしてくれている人を取り上げてほしい。（例、農家さん、民宿

のおばさん）
・ 「議会だよりに取り上げてほしい内容」について視察をした内容をもっと細かく共有してもらえたら嬉しいです。移住定

住対策のワ―ケーション体験ツアーが対策になると考えている村長にもう少し突っ込んでほしいと期待します。
　以上のアンケート結果となりました。引き続き議会だよりアンケートを実施し、議会運営に役立てたいと思いますので、様 な々意
見をお待ちしております。
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東京都町村議会議員講演会報告

　　　　神津島村議会議員　鈴木佑典 
　　　　（幹事：３番 清水　勉　４番 鈴木佑典）

　5月10 日 ( 金 )　アジュール竹芝において東京都
町村議会議員講演会が開催されました。講師は長
野県飯綱町　元議会議長　寺島渉氏による「議員
のなり手不足対策と議会改革の推進」について報
告をいたします。
　なり手不足の本質は、住民自治の形骸化と地域

民主主義の後退にあると述べられ、この状況による無投票や定数割れといった問題が潜んでおり、どの議会に
とっても他人事ではなく、住民の多様性を反映できず、二元代表制の機能が損なわれる危機があります。
　原因として、やりがい、環境、待遇があり、議会の存在感や議員の魅力が実感できない、旧来的な議会環境
や議員像の問題、女性議員が活動と活躍しにくいイメージ、議員報酬などが挙げられておりました。
　対策として、議会改革はもちろん、住民や首長（執行部）を含む町村が一丸となり協働することが重要であり、
議会としては議会活動の見える化・学び合いの場として政策サポーター制度の導入など、住民参加や知恵を借り
政策づくりを協働した経験に基づく講話を頂きました。
　同課題が存在する本村においても、議会として議員として活動の周知や改革、多様な意見収集と学びによる
議員力の向上、神津島村として取り組むことが重要であるという認識を深め、今後とも魅力ある議会のために各
議員より一層努めてまいります。

～神津島村と友好交流を締結している奥多摩町議会議員一行来島～

　6月24 日（月）奥多摩町議会議員一行（井上永
一副町長、小峰陽一 議長、議員、議会事務局、
計 13 名）が飛行機１便にて神津島村視察研修の
目的で来島した。午前中は郷土資料館を視察、昼
食をはさんで島内視察（前浜津波避難タワー、赤
崎遊歩道、地域活動支援センター、やすらぎの里）
を行った。午後２時から村役場にて神津島村の概
要説明の後、意見交換があり村側から離島留学の
成果と課題、高齢者・障がい者の居場所づくりの

取り組み内容、医療体制の現状と課題、観光振興について等の説明がされた。やすらぎの里では特養ホームに
準じた施設で村から委託されている高齢者生活支援ハウス（要支援１，２介護度１～３程度の方が 10名入居）に
ついて興味深く質問がされた。また離島留学生の受け入れから現在に至るまでの経過について、星空保護区認
定後のまちづくりの成果についての質問等があり意見交換会を終了した。その後図書館から多幸湾、ありま展
望台を視察して研修を終了した。
　神津島村と奥多摩町との交流の経緯…昭和20年７月、太平洋戦争末期に神津島村から奥多摩町への集団疎
開に始まる。神津島村では健康な男子のみ島に残り、老人、婦女子は疎開することになり、奥多摩町（当時の
氷川町、古里村、小河内村）には、８６世帯４１２名が疎開した。また平成10年頃から毎年、夏休みシーズンを
利用して、奥多摩町の子供たち（主に小学校高学年）が、神津島村を訪れる「洋上セミナー」が続けられている。
平成29年10月、交流の継続ならびに友好の絆を深め、両町村がともに発展し、平和であることを願い、友好交
流の協定を締結した。
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　春夏秋冬、季節に移ろいがあるよう
に星空の世界にも移ろいがあります。
夏は冬に次いで明るい星（１等星４
個）が見えます。はくちょう座（北十

字）はプラネタリウムにやってくる子供たちに人気ナ
ンバーワンの星座です。なぜなら星座を形作る星
につけられている名前が面白いからです。それぞ
れの星の名前はデネブ、サドル、アルビレオ、ギェ
ナー。日本語にするとおしり、おなか、くちばし、
はねです。
　夏の大三角は、はくちょう座のデネブ、こと座の
ベガ、わし座のアルタイルの３つの一等星でつくる

三角形です。
　ベガは織姫星、アルタイルは彦星として有名で
この２つの星の間に天の川が通っています。
　都会では味わえない星空散策。夜空の暗く澄
んだ素晴らしい環境がある神津島。星降る天然の
プラネタリウム。夏の夜空を見上げ、星座の物語
など宇宙や星に思いを馳せ、じっくりと星空散策し
てみるのも一興です。
　さて、６月に行われた、令和６年第２回定例議
会で一般会計補正予算（第１号）が可決されま
した。歳入では国庫支出金２，１６６万円の増、都
支出金８９４万円の増、繰入金５,０００万円の減と
なり、計１，９４０万円の減額となり一般会計の歳入
歳出予算は３６億６,７０４万円となりました。歳出で
船客待合所改修工事が延期となり３,７００万円の
減額となりました。

令和 6 年
 3 月 6日 令和 6 年第 1 回定例会（8日まで）
  9日 神津中学校音楽発表会
  14日 漁業協同組合総会
  19日 神津中学校卒業式
  22日 神津小学校卒業式
  28日 令和 6 年第 1 回定例会（再開）
 4 月 1日 神津島村消防団長並びに消防団幹部辞令交付

式
  8日 神津小学校・中学校・高校　入学式
  15日 阿波命例大祭
  23日 東京都島しょ農林水産総合センター大島事務所開

設記念式典
  26日 議会だより編集委員会（200 号）
   令和 6 年第 1 回定例会会議録署名
   百歳祝金贈呈式
 5 月 4日 佐久バルーンフェステバル・佐久鯉まつり（5日まで）
  8日 ジュリア東京会議
  10日 島嶼町村議会議長会第 1 回臨時会
   東京都町村議会議長会第 1 回定期総会
   東京都町村議会議員講演会及び意見交換会
  15日 令和 6 年度大島支庁管内都事業説明会
  18日 第 85 回黒船祭
  21日 全国町村議会議長・副議長研修会

  29日 市町村議会議員公務災害補償等組合会議
 6 月 1日 神津中学校道徳授業地区公開講座
  6日 令和 6 年第 2 回定例会議会運営委員会
  11日 令和 6 年第 2 回定例会
  14日 令和 6 年度団体長懇話会
   令和 6 年度夏季観光受入対策会議
  24日 奥多摩町議会一行来島　神津島村行政視察 

（25日まで）
 7 月 1日 海上安全祈願祭
  3日 東京都要望活動（4日まで）
  8日 令和 6 年第 2 回臨時会
   令和 6 年第 2 回定例会会議録署名
   東京都環境局洋上風力発電説明会
  10日 全国離島振興市町村議会議長会懇親会
  11日 令和 6 年度全国離島振興市町村議会議長会 

第 1 回総会
   全国離島振興市町村議会議長会研修会
  17日 東京都町村会・東京都町村議会議長会合同会議
   東京都町村会・東京都町村議会議長会結団式
   東京都市町村議会議員公務災害補償等組合決

算審査
  23日 よたねコンテナハウス地鎮祭
  26日 愛らんどリーグ 2024フットサル大会（27日まで）
   島じまん発表会

議会日誌

編 集
後 記

「議会だより」
編集委員会
一　　　 同

委 員 長 中　村　親　夫
副委員長 小　林　正吾郎
委 員 清　水　勝　彦
委 員 鈴　木　佑　典


